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今日日照·民生

多种站牌并存 有站点无站牌 公交车停运早

“公交优先”或破解公交乱象
文/片 本报记者 赵波 见习记者 张永斌

同一条路有数种公交站牌，同一个站点

名称不同，有的站点公交停靠却没有站

牌……针对近日不少市民反映的公交站点在

设置和管理上的问题，记者对公交的现状进

行了探访。

公交站牌有点乱

有些线路停运早

市民反映，现在公交站

牌五花八门。在兴海路上，

有的站牌是倒铁锨式的，有

的站牌是三角形的，还有不
锈钢“双耳”式的，在凌云大

厦站点则是直接将一块铁

板挂在电线杆上。

“我觉得一个城市，应

该有统一的公交站牌。”市

民李女士说，现在日照市存

在的多种站牌影响城市形
象。

“本来想坐9路公交车
去日照市物价局，结果到了

名为‘物价局’的站牌后发

现，这个单位早在1年前就

搬走了。”市民贺先生抱怨

因公交站牌标志不正确而

走了“冤枉路”。

在山东路工商局家属

院小区附近，一个标有19路

和32路的公交站牌上，只有

32路公交车经过，小区居民

孙先生表示，19路车虽然有

站牌，但是他从来没有见到

19路公交车经过。

进入冬季后，公交班车
停运提前了，大多数公交车
在19点左右就停开。市民

刘女士表示，她在百货大楼

附近上班，经常加班，下班

后经常赶不上末班公交。

日照市一共有32条线
路，多数停运都在19点之

前，只有6路，12路，18路是

在19点之后。“其实有些线
路不仅停运早，有的即便是

不到停运时间，也已经停运

了。”市民孙先生说，好几次

他晚上6点左右准备乘坐
32路公交车，可是等了20

分钟也没等到。

每年换站牌

需花十几万

12月6日和7日连续两

天，记者跟随日照市公交公

司的工作人员探访了一些
站牌的设置和被损坏的情

况。山东路上文华街居委站

牌上，公交站牌被人用石头

砸开了一个口子；兴海路

上，德福龙家居广场站牌被

人偷走；济南路上有站牌被

人“连根拔出”……

“像凌云大厦、拍卖中

心这些站点，我们一年内已

经更换了数十次站牌。”公

交公司工作人员孙树现表
示，这些被毁的站牌90%以

上是人为破坏，“为了防止

破坏，我们才设置了多种站

牌。”孙树现表示，日照市公

交站牌共分为4种。主干道

是三角灯箱式站牌，次要道

路上多用“双耳”式不锈钢

站牌，临时站牌为单杆“铁

锨”式站牌，而部分站牌遭

破坏严重的路段，将站牌绑

在电线杆上。

站点不一致情况在每

个城市都有，但非常难克

服，因为现在的公交线路还

不能达到站点的完全重合。

对于有站没站牌的情况，公

交公司相关负责人表示，市

民所反映的地点是因连云

港路修路而临时更改了公

交线路。另外，末班车停运

早是因为，一到冬季晚上乘
客少，公交车即便是运行，

也没有人坐，造成资源浪

费，如果个别线路客流量

大，公交部门将酌情推迟停

运时间。一年光换站牌就花

费十几万元。”公交公司相

关负责人说。

计划开通

34路公交车

“我们已经进行了考

察，并且已经有了初步的方

案，准备仿照江苏淮安的公

交模式，更换统一站牌。”相

关负责人表示，日照市使用

新的城市公交站牌也已经

提上相关部门日程，或将使

用2米左右高的更美观实

用的灯箱式站牌，以符合日

照市旅游城市形象，方便市

民出行，由于造价太高，目

前还在筹划中。

日照市公交公司正在

计划开通34路公交车，目

前方案已经上报。“34路公

交车途经日照老电影院、日

照汽车总站、日照看守所等

20余个站点，将有5至6辆

公交车运行。”日照市公交

公司工作人员表示，3 4

路公交车以日照市凌云大

厦为起点，以位于日照市迎

宾路1号的红星美凯龙日

照商场为终点，将环形对

开。

《山东省道路运输条例》由山东省人大常委会近日审议通过，将
于明年3月1日起施行。该条例明确支持城市公共交通优先发展，公
共交通与新建小区同步。

据了解，在城市公共交通客运方面，条例集中体现了“公交优先”

的原则，明确规定，政府应在财政政策、资金安排、城市规划、用地保
障、设施建设、交通管理等方面支持城市公共交通优先发展，鼓励公
众选择城市公共交通出行。

链接>>

立法确立

“公交优先”
公交公司工作人员正在维修站牌。


